

誠和荘だより

第132号

令和3年4月発行

退職のご挨拶



前誠和荘総括荘長 棚橋尚登



誠和荘に6年間お世話になり、この度退職することになりました。誠和荘での勤務を振り返ると、あっという間の6年間であったと感じています。利用者の皆さん、職員の皆さんの協力を得ながら、施設運営をして参りましたが、特に行事では真夏の暑い中汗だくになりながら、盆踊り会場の設営や運営に当たっていただいたことが思い出されます。こうした皆さんの協力があってこそ職務を全うできたのではないかと感謝に堪えません。いまだ新型コロナウイルス感染症は収束する気配はありません。流行前と同じような生活をするには数年要するようです。こうした不自由な生活の中でも、皆さんが笑顔を忘れず生活していただくようお願いします。長い間ありがとうございました。

就任のご挨拶



誠和荘総括荘長 加藤 仁



この度、4月から前任の棚橋総括荘長の後任として着任させていただくこととなりました。1年間、荘長として誠和荘に勤務させていただきましたが、利用者の皆様を始めとする多くの方々のご協力ご声援に、逆に励まされ、充実した日々を過ごさせていただきました。これからは、多少立場は変わりますが、皆様と一緒に楽しく施設で過ごすことができるよう、施設を運営してまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

就任のご挨拶



誠和荘荘長 村田 吉隆



この度、加藤荘長の後任として着任しました村田です。私は、主に区役所という現場で、生活保護関係を中心に福祉に20年余り、まちづくり推進などに10年余り従事して参りました。そして、平成30年4月に誠和荘に勤務し、皆様にご指導を受けながら学ぶことばかりの3年間でした。今後は、前任の加藤荘長が取り組んでこられたことを引き継ぐと共に、入所者の方々にとって最後になるかもしれない老人ホームという人生のステージを命の限り全うし、よい人生だったと思っただけのよう家族の皆様や職員の皆様といっしょに伴走させていただけたらと思っています。今後とも、よろしくお願いいたします。

1月 よか正月（特養） 今年1年平和でありますように…



特養の年始は余暇正月を行いました。手作りの誠和荘神社へのお参り、『今年一年健康でありますように』『新型コロナウイルスが収束しますように』等、しっかり祈りました。その後、お菓子のつかみ取りを楽しみ、ここで獅子舞登場！！厄をしっかり払ってもらいました。



2月 節分会（養護・特養） 今年1年平和でありますように…

養護節分会は、毎年、年男年女に該当する方々が代表者として豆まめまきをしてもらい、福を呼び込んで頂いておりましたが、今年は豆まきは行わず、ガラポンにて抽選福引くじを実施しました。大吉賞に吉賞と当たりくじを引いた方は大変喜ばれていました。今年一年、皆さまに福が訪れますように。



特養節分会は、今年は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、豆まきをせずに、入所者の皆さんに鬼の絵を張った板に風船を当ててもらうことにしました。『鬼は外！福は内！』総括荘長や荘長からお菓子を配ってもらう形式で行いました。



豆知識 2021年の節分が2月2日になる理由
日付の変動は、地球の公転周期が約365.2422日と、1年間の365日から微妙にズレているため生じます。節分が2月3日でなくなるのは、1984年（その年の節分は2月4日でした）以来、37年ぶりのこと。節分の日が2月2日になるのは、1897年以来124年ぶりだといひます。



3月 ひなまつり（養護・特養） ♪ 明かりをつけましょぼんぼりに～



3月2日（火）に養護では、甘酒とお菓子をいただいた後、昼食メニューは『海鮮ちらし寿司、菜の花辛し和え、ふるふる茶碗蒸し、ももゼリー』。新型コロナウイルス感染拡大の影響により、行事らしいことは出来ませんでしたが、テーブルに花を飾り、少しでも春を感じることができれば嬉しいと思っています。

3月3日（水）に特養では、『ひな祭りカラオケ』が行われました。皆さん、ひなあられを食べながら、気持ちよく歌を歌っていました。



デイサービス



1月 デイサービスご利用者の中に新型コロナウイルス感染症の濃厚接触者がおられたことから、大事をとり1月4日より16日まで臨時休業の措置をとらせていただきました。その節はご利用者及びご家族様大変ご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。今後もアルコール消毒の徹底、室内の換気、マスク着用をお願い、食事の際にアクリル製パーティション設置などにより安心してご利用して頂ける環境を整えていきたいと思っておりますので、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

2月 2月2日は節分にちなみレクリエーションとして手作りのゲームを用意しました。「鬼は外!」「福は内!」の掛け声と共に的当てを行い、狙い通りの的に当たり喜ばれる方や、肩に力が入りすぎて中々思った所に行かない方など皆様真剣な表情で童心に帰って楽しんでおられました。



3月 3月3日は桃の節句を皆様と一緒に祝いしました。桃の枝で飾られたケーキを提供して視覚でも楽しんでいただきました。コロナ禍の状況が落ち着きましたら、ご利用者に手伝っていただき手づくりのおやつを提供したいと考えておりますので、もうしばらくご辛抱願います。



おもな行事予定

- 4月 春祭り
- 5月 春の運動会
- 6月 輪投げ大会

新型コロナウイルス感染症の影響で、昨年同様に家族や地域の皆様にお声かける事なく、利用者のみで実施します。

防災訓練



令和3年春季全国火災予防運動に合わせて、3月4日(木)に防災訓練を行いました。「桃の節句」が近づくこの時季は、空気が乾燥し、一年を通じてもっとも火災が発生しやすくなります。火災防止思想の一層の普及を図ります。養護・特養では夜間に震度6弱、養護棟から出火発生の想定で、デイサービスでは、午後に事務室内から出火の想定で行われました。避難誘導にしたがい迅速に行動することができました。
①利用者の安否確認 ②建物被害状況 ③通報 ④消火 ⑤避難誘導 ⑥避難状況報告
いずれも迅速に行動ができました。これからも災害に強い施設になるよう努力して行きます。



『サロン誠和』健康体操

3月18日(木)にサロン誠和健康体操が行われました。本来なら、施設外の方にも参加いただいておりますが、新型コロナウイルス感染予防のため、養護入所者に限定して、月に一回のペースで午後から行っています。丸山先生による丁寧な教え方で参加者多数の人気のサロンです。手足を動かしたり、ひねったりと日常生活では、あまり使わない部分を動かす「ハビリ」で、個人個人動きがちがうため、無理にないように行っています。歌に合わせて手足を動かしたり、身体を使ってじゃんけんしたりして利用者もとても楽しく参加しています。『いい運動ができた』と好評なようです。今は、新型コロナウイルス感染予防のため、外部の方の参加はなく、人数制限も行っており、利用にあたっては窓を開け換気、消毒、マスク着用、ソーシャルディスタンスなどの対策にご協力いただいております。



サロン誠和のご案内

3密を避け、ソーシャルディスタンスを実施し、開催します。マスクを着用しながらですが、楽しみましょう(〜♪)

民踊 (地域定員5人程度)	令和3年4月27日(火) 5月25日(火) 6月22日(火) 午後1時30分~3時
バラエティ(地域定員5人程度)	令和3年5月13日(木) 輪投げ 午後1時30分~3時
健康体操(地域定員10人程度)	令和3年4月15日(木) 5月20日(木) 6月17日(木) 午後1時30分~3時

※新型コロナウイルス感染症の流行により中止・変更があります。開催日の前日までに事前の確認をお願いします。

新型コロナウイルス感染予防対策

マスクの着用、3密の回避、手洗い・消毒、換気など「感染しない、感染させない」を基本的な感染症対策を徹底しましょう。



編集・発行 社会福祉法人 八起社

養護老人ホーム誠和荘 特別養護老人ホーム誠和荘 デイサービスセンター誠和荘
誠和荘居宅介護支援事業所 誠和荘短期入所生活介護事業所

〒468-0001 名古屋市天白区植田山2丁目101番地

☎052-781-2859

